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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Представители краевой власти встретились с таймырскими оленеводами и рыбаками 
В рамках рабочего визита в сельское поселение Караул депутаты Законодательного 

Собрания и представители исполнительной власти края посетили стойбище оленеводов 
сельскохозяйственного производственного кооператива "Яра-Танама" и 
сельскохозяйственную рыболовецкую артель "Заря". 

В первом пункте остановки гостей встретил глава семьи оленеводов-кочевников Явкий 
Яптунай. Он заслуженный оленевод, ветеран труда. Всю жизнь кочует по просторам 
таймырской тундры, недавно отметил своё 80-летие. В его семье оленеводство является 
традиционным занятием – Явкий Яптунай кочует с сыном Владимиром, его женой и тремя 
ребятишками. 

В благодарность за самоотверженный и такой почётный труд депутаты вручили Явкию и 
его сыну Владимиру наручные часы с краевой символикой. Детям в подарок были привезены 
фрукты и сладости. 

В стойбище краевые гости смогли познакомиться с бытом кочевого населения, 
традициями ведения хозяйства. На рыболовецкой точке кооператива "Заря" красноярцы на 
моторной лодке отправились к месту, где промысловики вели добычу рыбы. Они смогли сами 
поучаствовать в вылове северных пород рыб из Енисея и окунуться в трудовые будни 
рыбаков. По словам парламентариев, эта поездка была крайне необходима для понимания, 
что такое Крайний Север. Как сказала председатель Комитета по образованию, культуре и 
спорту Заксобрания края Людмила Магомедова, "мы готовы сделать вдвое больше для 
развития этих отдалённых территорий". 

«Красноярский край» 
Новый интернат для школьников будет построен в таймырском посёлке Носок 

Делегация представителей Законодательного Собрания и Правительства края в ходе 
рабочей поездки на Таймыр посетила поселок Носок сельского поселения Караул. В поездке 
краевых гостей сопровождали глава Таймыра Сергей Батурин и руководитель администрации 
муниципального района Олег Шереметьев. Члены делегации посетили объекты социальной 
сферы: поселковую больницу, интернат, детский сад и магазин. Пообщались с руководством 
учреждений, обсудили проблемные вопросы. В частности, депутатов Заксобрания края 
интересовала тема наличия профессиональных кадров и уровень заработной платы.  

В поселковой больнице главный врач медучреждения рассказал членам делегации о 
том, что основная работа врачей направлена на профилактику заболеваний. Благодаря её 
эффективности, а также обеспеченности лекарственными средствами, своевременным 
вылетам санитарных рейсов в отдаленные точки поселения, очередей в больнице не бывает, 
а уровень здоровья жителей оценивается медицинскими работниками как 
удовлетворительный и стабильный. Отвечая на вопрос депутатов об уровне заработной 
платы, медицинские работники, а также прокомментировали положительные стороны 
модернизации здравоохранения на Таймыре.  

Посетив интернат п.Носок, где размещается младшее школьное звено, депутаты и 
представители органов исполнительной власти, принявшие участие в поездке, поддержали 
решение Губернатора края и таймырских властей о необходимости строительства нового 
здания.  

В Носковской средней школе члены делегации поздравили педагогов и учеников с 
началом учебного года, депутат Законодательного Собрания края от Таймыра Валерий Вэнго 
преподнёс учреждению в подарок набор учебных пособий и книг о Красноярском крае.  

Во время визита члены делегации также побывали на строительной площадке, где в 
настоящее время заканчивается монтаж трёх модульных домов для сельчан. После 
окончания работ будут произведены внешние и внутренние отделочные работы. Окончание 
строительства планируется к 1 ноября текущего года. Напомним, такие дома будут возведены  
ещё в трёх населённых пунктах сельского поселения Караул: два – в Тухарде, три – в Усть-
Порту, один – в Карауле. 

«Красноярский край» 
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Мировой рынок алмазов ждет революция 
 Снят гриф секретности с информации о месторождении сверхтвердых алмазов, на 

границе Таймыра и Якутии. Ученым Сибирского отделения РАН разрешили рассказать о 
коммерческом потенциале залежей. Месторождение сформировалось 35 миллионов лет 
назад, в результате падения метеорита. 

 В кратере диаметром 90 километров еще в 70-х годах геологи обнаружили "импактный 
алмаз". Однако, в годы первых исследований в СССР сделали ставку на производство 
искусственных алмазов, и тему закрыли. Теперь ученые заявляют, что залежей в этом 
кратере хватит всему миру на 3 тысячи лет - речь идет о триллионах карат. К примеру, 
запасы обычных алмазов в Якутии оцениваться в миллиард карат. Стоит уточнить - к 
ювелирному рынку эти богатства не относятся, поскольку "импактный алмаз" - применяется в 
технике. Уже следующим летом на Попигайский кратер отправится новая экспедиция. 

РБК 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Обмеление Енисея не повлияло на работу порта в Дудинке  
Аномально низкий уровень воды на Енисее практически не затронул деятельность 

Дудинского порта. Об этом PL рассказал Игорь Уздин, директор Заполярного транспортного 
филиала ОАО "ГМК "Норильский никель". 

По словам Уздина, обмеление низовий Енисея почти не ощущалось в Дудинском порту и 
речные грузоперевозки в рамках Северного завоза завершатся с выполнением плана. 
"Каждый год наш порт пропускает через себя 3 миллиона тонн грузов - миллион морем и два 
миллиона по Енисею. Этот год не является исключением" - рассказал Уздин. 

Уздин сообщил, что в Дудинке прекрасно осведомлены о сложностях, которые 
испытывают енисейские речники. Однако большая часть необходимых грузов уже доставлена 
в течение лета на Север - включая столь необходимые в местных условиях энергоносители. 
"Таймырский муниципальный район имеет все необходимые запасы топлива и угля" - 
сообщил директор филиала. 

"На текущий момент в плане перевозок остались лишь около 300 тысяч тонн песка, 10 
тысяч тонн соды и немного кокса и серы. Все это будет перевезено до окончания навигации" - 
поведал Уздин. 

Напомним, что из-за малоснежной зимы и засушливого жаркого лета гидрологическая 
обстановка на реках Красноярского края является весьма напряженной. Это вынудило 
руководство Красноярской ГЭС сократить сбросы воды, что привело к обмелению Енисея от 
Красноярска до Игарки и существенному ограничению судоходства по реке выше ГЭС - 
однако Заполярный транспортный филиал "Норильского никеля" успешно справился со 
сложной задачей обеспечения планового грузооборота в условиях обмеления Енисея. 

По состоянию на 1 сентября заполнение Красноярского водохранилища составило 38% 
от нормы. Принятые меры по экономии водных ресурсов позволят обеспечить 
жизнеобеспечивающие нужды Красноярска и соседних населенных пунктов  до 1 мая,  когда 
начнутся весенние паводки - считает руководитель Енисейского бассейнового водного 
управления Владимир Благов. 

"Еще в начале лета суда ходили по Енисею в "конвойном режиме", подстраиваясь под 
график судоходных сбросов. До 10 октября планируется провести еще один повышенный 
сброс для возвращения судов с Крайнего Севера, после чего с 10 октября по 1 мая 
судоходный сезон на Енисее будет закрыт" - прокомментировал он. 

ИА Пресс-Лайн 
 

В «Джем-парке» установили оборудование 
В Дудинке завершился первый этап реализации городского проекта «Джем-парк», 

предусматривающего создание спортивной площадки для скейтбординга и катания на 
роликах.  
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Летом на территории, расположенной в районе плавательного бассейна «Нептун», 
подрядчиком ООО ПО «Эколог» были выполнены устройство выравнивающего слоя из 
щебня, асфальтирование площадки, установка бордюрного камня и устройство газонов. 
9 сентября на спортивной площадке завершился монтаж поставленного в рамках проекта 
оборудования. Скейт-парк пополнился пятью специализированными фигурами для катания. В 
этом году здесь установили квотер-бэнк, квотер, мини-рампу, фан-бокс с кинкованным боксом 
и рейлом и многофункциональную скамью. Всё оборудование является сборно-разборным, 
предусмотрены регулируемые опоры. 
  Фигуры скейт-парка установлены стационарно, несущие конструкции элементов 
выполнены из металла и покрыты ламинированной фанерой толщиной 12 миллиметров. 
Покрытая фенольной пленкой фанера отличается высокой износостойкостью, что позволяет 
эксплуатировать покрытие 4-5 лет. 

В 2013 году городские власти планируют дополнительно приобрести и установить ещё 
семь фигур: квотер, рейл, фан-бокс, двухскатный бэнк, мэнуал-бокс, спайн и гранд-бокс. 

«Красноярский краевой портал» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске нехватает кустарников и травы 
В Норильске проходит III Международная экологическая конференция "Охрана 

окружающей среды и промышленная деятельность на Севере". Конференция проводится в 
рамках программы по существенному снижению воздействия деятельности предприятий ОАО 
ГМК "Норильский никель" на окружающую среду. Среди участников представители органов 
власти, российской науки, специалисты из Германии, США, Канады, Италии, Финляндии, 
Нидерландов, Австралии, Франции. 

Участники конференции отметили, что в целях защиты окружающей среды "Норильский 
никель" осуществляет программы по модернизации производства, внедряет новые 
технологии, реализует проекты в природоохранной сфере. За последние три года Компания 
направила на проекты по снижению нагрузки на окружающую среду более 42 млрд руб. 

Экологическому контролю большое внимание уделяет администрация города. 
Регулярные экологические рейды проводятся совместно с полицией и прокуратурой города. 
Принятая в прошлом году программа социально-экономического развития Норильска до 2020 
года предусматривает реализацию природоохранных мероприятий, улучшающих 
экологическую ситуацию в регионе. 

Одним из эффективных методов оздоровления окружающей среды в Норильске считают 
увеличение количества зеленых насаждений. С 2009 по 2011 год в городе было высажено 
более 20 тысяч кустарников, высеяно около 300 кг семян многолетних трав, завезено на 
газоны и скверы более 6 тысяч кубических метров грунта. В этом году норильчане приняли 
активное участие в "Посевной" - общегородской акции по озеленению. 

Ужесточение законодательства также приносит плоды - дисциплинирует местных 
жителей и предпринимателей. В связи с изменениями краевого законодательства с июля 
этого года штраф за нарушение порядка сбора, вывоза и переработки мусора для 
юридических лиц составляет от 100 до 250 тысяч рублей. 

РИА Сибирь 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

ФАС разрешила Ростелекому приобрести 100% акций Норильск Телеком 
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) удовлетворила ходатайство Ростелекома 

о приобретении 100% акций ЗАО «Норильск Телеком», сообщает РБК. Ранее СМИ писали, 
что Ростелеком заключил соглашение о намерениях по покупке Норильск-Телекома, оценив 
актив примерно в 1,8-2 млрд руб. 
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 Норильск-Телеком — один из крупнейших операторов 
телекоммуникационных услуг в Красноярском крае. Согласно информации на сайте компании, 
создан 1 января 2004 года на базе специализированного подразделения Заполярного 
филиала ГМК Норильский никель.  

 Компания предоставляет услуги традиционной телекоммуникационной сферы 
(телефония, спутниковые и наземные каналы связи, радиосвязь, производственная связь) 
для физических лиц и корпоративных заказчиков.  

 «Несмотря на экстремальный климат и удаленность территорий обслуживания, мы 
надежно обеспечиваем наших клиентов современными услугами связи на уровне мировых 
стандартов технологий и сервиса», — подчеркивают в компании. 

 Норильск-Телеком имеет статус оператора внутризоновой телефонной связи в 
Красноярском крае. 

Инвесткафе 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае появится «Путеводитель по власти». 
В Красноярском крае появится «Путеводитель по власти». 14 сентября председатель 

комитета по государственному строительству, местному самоуправлению и развитию 
институтов гражданского общества Алексей Клешко поделился с коллегами его создания.  

В Красноярском крае появится специальный «Путеводитель по власти». 14 сентября 
председатель комитета Заксобрания по госстроительству, местному самоуправлению и 
развитию институтов гражданского общества Алексей Клешко поделился с коллегами 
планами его создания. 

Напомним, на сегодняшнем заседании комитета депутаты обсуждали вопрос о том, 
чтобы убрать путаницу с "главами" районов. Сейчас в крае в каждом районе по два «главы» 
— самого района и его администрации. Такое наименование должности вносит путаницу, а 
жители не понимают, кто за что отвечает. 

«У меня вообще давняя мечта, издать в Красноярском крае “Путеводитель по власти”. И 
это не только глав администрации касается. У нас люди ведь не знают, в какие службы по 
каким вопросам обращаться. Я как депутат часто сталкиваюсь с этим — человек приходит 
туда, где вроде как должны заниматься, а разбираться вот в этих хитросплетениях, какой 
орган там чего делает — это просто сил никаких ни у кого нет», — рассказал Алексей Клешко. 

Предложение председателя члены комитета встретили одобрительными возгласами. 
Когда планируется приступить к реализации этого проекта, пока неизвестно. 

Newslab.ru 
 

Красноярский край первый в Сибири по среднедушевым денежным доходам 
населения 

 Высокая заработная плата наряду с Красноярским краем сложилась в Томской (26310,9 
рубля) и Иркутской (24646,5 рубля) областях, самая низкая — в Алтайском крае (15093,6 
рубля).  

В январе-июне 2012 года Красноярский край занимал первое место в Сибирском 
федеральном округе по уровню среднедушевых денежных доходов населения (19968,0 
рубля). 

На последнем месте республика Тува (10309,8 рубля). Такие данные ежемесячного 
мониторинга 12 субъектов РФ, входящих в Сибирский федеральный округ, приводит 
Красноярскстат. 

Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата работников в 
Красноярском крае составила в первом полугодии 27428,1 рубля (первое место среди 
субъектов РФ Сибирского федерального округа). 

Средний размер назначенных месячных пенсий в Красноярском крае на конец июня 2012 
года составил 9841,1 рубля — это второе место после Томской области (10012,9 рубля). 
Самый низкий размер пенсий в республике Алтай — 8293,6 рубля. 
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На конец июня 2012 года уровень официально зарегистрированной 
безработицы в Красноярском крае составил 1,6 % от численности экономически активного 
населения. Минимальный уровень зарегистрированной безработицы зафиксирован в Омской 
области (1,0 %), максимальный — в Туве (5,1 %). 

Наиболее низкий индекс потребительских цен на все товары и услуги за полгода 
отмечался в Забайкальском крае (102,1 %), Новосибирской области (102,3 %), Иркутской 
области и республике Хакасия (по 102,5 %), наиболее высокий — в Томской области (103,4 
процента). В Красноярском крае индекс потребительских цен на все товары и услуги составил 
103,1 %. 

Самая низкая стоимость минимального набора продуктов питания на конец июня 2012 
года наблюдалась в Омской области (2073,0 рубля), самая высокая — в Забайкальском крае 
(2931,6 рубля). В Красноярском крае стоимость минимального набора продуктов питания на 
конец июня 2012 года составила 2820,4 рубля. 

Newslab.ru 
 

Меньше ста человек провели "марш миллионов" в Красноярске 
Красная площадь Красноярска стала в субботу, 15 сентября, местом протестной 

активности нескольких десятков горожан, которые вышли на местную протестную акцию, 
иронично названную "марш миллионов". 

По информации "КП в Красноярске", на оппозиционную акцию протеста на Красной 
площади явилось менее сотни человек. 

Миллионов собственно никто и не ожидал. В заявке организаторов марша несогласных с 
политикой властей значилось 500 человек. Однако, собрать даже столько не удалось. 

Основная и самая масштабная часть "марша миллионов" проходит в Москве, куда 
Красноярск делегировал несколько автомобилистов, которые выехали в столицу 27 августа. 

Сибновости 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Третий «Марш миллионов» открыл новый сезон протестов 
Третий марш открыл новый сезон протестов, к нему уличная оппозиция готовилась все 

лето, вела в регионах встречи с местными активистами. Митинги прошли в 50 городах 
России, наиболее многочисленным был московский. ГУВД Москвы насчитало на шествии по 
бульварам и митинге на пр-те Сахарова 14 000 человек, Илья Яшин со сцены оценил 
численность в 100 000. Пришедшие на митинг колонны левых, либералов и националистов 
заполнили все пространство проспекта. По подсчетам корреспондента «Ведомостей», на 
митинг пришло около 30 000 человек. 

Большинство осталось только на выступление лидеров оппозиции — т. е. на первые два 
часа митинга, который длился рекордные шесть часов. Протест должен стать частью жизни, 
на митинги надо ходить, как на работу, чтобы сохранить человеческое достоинство, заявил со 
сцены юрист Алексей Навальный. Резолюцию, впервые содержавшую социально-
экономические требования — остановить рост тарифов ЖКХ, упростить правила забастовок, 
— зачитал со сцены один из ее авторов, сопредседатель «РПР-Парнас» Борис Немцов. Эти 
темы близки и москвичам, и жителям регионов, считает он, их поддержали и левые, и 
либеральные силы коалиции. 

Требования перевыборов парламента и президента с декабря 2011 г., когда начались 
акции протеста, также не утратили актуальности, напомнил лидер московских коммунистов 
Андрей Клычков. Госдума изнасиловала Конституцию, она не достойна уважения, заявил 
лишенный мандата депутата Геннадий Гудков. 

Конца митинга дождалось около 100 человек, их призывал не расходиться координатор 
«Левого фронта» Сергей Удальцов. Они решили было идти на Чистопрудный бульвар, но 
Удальцова задержала полиция — за попытку провести несанкционированное шествие. Ему 
грозит штраф в 20 000 руб. Уехавшие на бульвар 20 человек тоже задержаны. 
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Протест не получает развития, полагает не участвовавший в марше лидер «Другой 
России» Эдуард Лимонов. Социально-экономические требования марша не новы, они не 
могут моментально увеличить протестную базу, уверен политолог Борис Макаренко. Сейчас 
протест затухает, но любая серьезная политическая или экономическая ошибка власти может 
снова его всколыхнуть, а власти сложно избежать таких ошибок, предупреждает эксперт. 

Vedomosti.ru  
 

"Эсеры" отзывают подписи в защиту Г.Гудкова из Конституционного суда  
Неожиданный поворот получила история с обращением депутатов Госдумы от фракций 

"Справедливая Россия" и КПРФ в Конституционный суд. Парламентарии обратились в 
судебную инстанцию с просьбой проверить конституционность отзыва мандата у депутата-
"эсера" Геннадия Гудкова.  

Под обращением в КС подписались 116 депутатов: по 58 представителей КПРФ и 
"Справедливой России". Теперь же парламентарии якобы пошли на попятную, и отзывают 
свои подписи. В частности, с просьбой об отзыве подписей якобы обратились справороссы 
Алексей Чепа и Сергей Петров, пишут сегодня "Известия" со ссылкой на источник в 
Конституционном суде.  

Напомним, когда коммунисты и "эсеры" обратились в КС с запросом, они предполагали, 
что смогут хотя бы отсрочить рассмотрение вопроса о лишении Г.Гудкова мандата. 
Российское законодательство включает возможность лишения депутата мандата в случае, 
если народный избранник совмещал обязанности законотворца с предпринимательской 
деятельностью. Однако в законе данная процедура четко не прописана, а потому подобные 
вопросы могут решаться исключительно через суд, на что и рассчитывали "эсеры". В "Единой 
России" посчитали иначе, и вместе с ЛДПР лишили Г.Гудкова мандата, не дожидаясь 
постановления КС, заявив, что "эсера" всегда можно будет восстановить в должности после.  

Конституционный суд запрос депутатов зарегистрировал, однако теперь возникает 
вопрос, будет ли иметь значение решение инстанции, ведь "эсер" уже лишился поста в 
Госдуме. Теперь же некоторые парламентарии по неизвестной причине решили отозвать свои 
подписи.  

Это решение вызвало недоумение в рядах парламентариев. В частности, депутат от 
КПРФ Вадим Соловье заявил изданию, что обескуражен новость, но предположил, что 
поступок одного из депутатов имеет под собой ясные основания: парламентарий А.Чепа 
является учредителем нескольких фирм, а потому, заступаясь за Г.Гудкова, он фактически 
рискует бизнесом.  

По всей видимости, именно "бизнес-фактор" заставил парламентариев отозвать 
подписи, дабы избежать проблем с политическими оппонентами. 

РБК 
 
Зарплаты чиновников привяжут к окладу военнослужащих 

Министерство финансов намерено прописать изменения в подходе к оплате труда 
чиновников в поправках к закону "О государственной гражданской службе". Заработная плата 
гражданских служащих будет привязана к денежному довольствию военнослужащих, и 
составит до 60-80% от оклада сотрудников Минобороны.  

Ожидается, что уже к 2018г. зарплаты федеральных чиновников вырастут в 2,6 раза, при 
этом численность служащих сократиться. Доходы бюрократов будут напрямую зависеть от 
эффективности их работы, отмечают в Минфине.  

В соответствии с предложениями, вес оклада в общем размере денежного содержания 
будет занимать 40%, стимулирующие выплаты - до 50%, пишет "Российская газета".  

По версии чиновников, принятие поправок позволит повысить конкурентоспособность 
гражданской службы на рынке труда, создать условия для привлечения на гражданскую 
службу высококвалифицированных специалистов, что обернется повышением 
эффективности и качества государственного управления.  

В настоящий момент соотношение постоянных и стимулирующих выплат в одних 
ведомствах не превышает 5%, в то время как в других составляет более 50%. Эти 
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диспропорции всерьез беспокоят как самих служащих, так и сотрудников министерств. 
Проректор НИУ "Высшая школа экономики" Лев Якобсон, что потребность в повышении 
зарплат чиновникам назрела, пускай эта идея и не пользуется популярностью в обществе. 
Введение подобной системы позволит повысить эффективность работы госучреждений, 
полагает эксперт.  

Директор Института социальной политики Сергей Смирнов считает логичной идею 
увеличить зарплаты чиновников, привязав их к денежному довольствию военнослужащих. 
Остается вопрос, каким образом оценивать эффективность работы служащих, ведь данная 
задача может превратиться в формальность.  

В то же время заведующий кафедрой Российской академии народного хозяйства и 
госслужбы Николай Волгин полагает, что выработать критерии эффективности для 
отдельных сотрудников можно, ведь в некоторых министерствах подобные программы уже 
апробированы.  

В настоящий момент в федеральных органах власти работает чуть более 38 тыс. 
сотрудников. Меньше всех получают сотрудники Государственной фельдъегерской службы — 
чуть более 30 тыс. рублей. Самый высокий оклад имеют сотрудники аппарата правительства 
и Рособоронпоставки. 

РБК 
 

Оранжевое настроение: голландская НКО оплатит радикальный протест в РФ 
В Евросоюзе по инициативе политэмигранта Дениса Солопова создана организация, 

которая намерена финансировать радикальные инициативы в России, а также устраивать 
акции в Европе. Это уже вторая организация, созданная политэмигрантами, пишет сегодня 
"РБК daily".  

Как сообщил газете фигурант дела о так называемом нападении на администрацию 
Химок Д.Солопов, новый проект, название которому еще не придумали, будет представлен в 
ближайшее время. "Очень многие обеспокоены ситуацией в России. Хотят помочь, но не 
знают как", - отметил активист.  

Целью организации станет консолидация политических эмигрантов, проживающих в 
Европейском союзе, а также других европейцев и переселенцев из России, сочувствующих 
россиянам. Активисты уже прошли регистрацию в качестве некоммерческой организации, 
открыли счет в Голландии.  

Ожидается, что в организации на постоянной основе будут участвовать около десяти 
активистов, поддержку которым окажут многочисленные волонтеры. Д.Солопов добавил, что 
движение будет помогать политически преследуемым людям в России, а также гражданским 
инициативам, которых в России зачастую считают "экстремистскими организациями".  

По словам Д.Солопова, уже сейчас на эти проекты могут выделяться суммы в несколько 
тысяч долларов, но в ближайшее время объем финансирования планируется увеличить. 
Деньги будут передаваться подпольно, наличными и анонимно, добавил активист.  

"Действовать будем на деньги частных спонсоров и регулярные малые пожертвования 
европейцев. С персонажами вроде Березовского или Закаева у нас не будет ничего общего. 
Помогать в России будем гражданским инициативам, а не либералам или ультраправым", - 
подчеркнул активист. Организация также не намерена ввязываться в конфликты беглых 
олигархов и чиновников, придавая их непростым отношениям с Россией политический 
подтекст.  

В Евросоюзе новая организация намерена оказывать юридическую помощь людям, 
желающим получить политическое убежище, помогать в оформлении документов и 
рекомендовать юристов. Кроме того, активисты намерены мобилизовать волонтеров на акции 
солидарности с гражданскими движениями в России, а также "портить жизнь" одиозным 
чиновникам и политикам из России, чтобы последние не могли комфортно посещать Европу и 
вести там дела втемную.  

Политолог Борис Кагарлицкий предрекает успех новому проекту, отмечая, что среди 
европейцев широко распространены левые настроения. Тем более что имидж у фигуранта 
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дела о "политическом хулиганстве" в Химках в глазах европейцев будет выше, чем у 
российских либеральных деятелей или Бориса Березовского. 

РБК 
 

Законопроект об уголовной ответственности за оскорбление верующих получил 
одобрение 

В Госдуме рассказали, как продвигается работа над новым законопроектом, 
предложенным на неделе, — о реальных сроках за оскорбление верующих и 
соответствующей новой статье УК. Глава комитета по делам общественных объединений и 
религиозных организаций депутат Ярослав Нилов (ЛДПР) заявил, что по итогам круглого 
стола законопроект получил широкую поддержку. 

Как сообщает NEWSru.com, заседание состоялось в минувший четверг, в нем 
участвовали представители различных конфессий, общественных организаций, члены 
Общественной палаты, юристы. 

"Все сошлись во мнении, что действующая максимальная административная 
ответственность в виде штрафа в тысячу рублей — это несерьезно. Поэтому, скорее всего, 
будет введена уголовная ответственность за ущемление чувств и прав верующих, и она 
будет градироваться — от штрафов, принудительных и исправительных работ до самой 
крайней меры — реальных тюремных сроков", — сообщил Нилов. Он подчеркнул, что речь 
идет о чувствах верующих всех конфессий. 

По мнению депутата, последние громкие случаи вандализма — это "последствия 
губительной политики большевиков, направленной на привитие культа атеизма, на гонения 
священнослужителей, на уничтожение святынь". "Все эти продолжающиеся случаи 
вандализма, оскорбления чувств верующих, святотатства и прочее подтверждают нашу 
позицию, что за все это необходимо усиливать ответственность", — заявил либерал-
демократ.   

Нилов также отметил, что на данный момент духовно-нравственный уровень развития 
российского общества "крайне низкий". "У нас общество болеет, просто деградирует. Можно 
по-разному относиться к федеральной, региональной власти, к депутатам, чиновникам, даже 
к руководству Русской церкви, но нельзя трогать святыни, иконы, имущество, тем более если 
все это имеет историческое значение", — подчеркнул депутат. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Бастуют все. Трудовые протесты на предприятиях, начавшиеся в августе, будут только 
нарастать, предупреждают эксперты 

Из разных концов страны приходят известия о забастовках в промышленной отрасли. 
Так, в конце августа бастовать вышли рабочие завода «Автомобили и моторы Урала» 
(«Амур»). В начале сентября волну подхватили рабочие краснотурьинского Богословского 
алюминиевого завода (БАЗ) в Свердловской области, объявившие после митинга голодовку. 
На следующей неделе акцию протеста готовы объявить на калужском автомобильном заводе. 
Требования протестующих стандартны – выплата зарплат, пособий, отказ от намерений 
сократить штат. По мнению экспертов, протестную волну сложно назвать случайной или 
временной. С учетом социально-экономической ситуации в стране реакция вполне 
закономерна и будет только усугубляться. 

Судя по показателям августа, осенний подъем трудовых конфликтов неизбежен, 
заявляют в Центре социально-трудовых прав (ЦСТП). «В августе зафиксировано 22 акции 
протеста, а всего за восемь месяцев произошло 186 подобных случаев», – говорит ведущий 
специалист ЦСТП Петр Бизюков. Эксперт отметил, что количество забастовок за январь – 
март 2012 года стало наибольшим за последние пять лет, а индекс интенсивности протеста 
увеличился в четыре раза. По подсчетам исследователей, августовский показатель 
убедительно демонстрировал рост не только по отношению к июлю, но и к прошлому и 
позапрошлому годам. Тогда ежемесячно проходило в среднем 19 и 17 протестных акций 
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соответственно. «Этот год можно считать годом интенсивных протестов, – констатирует 
г-н Бизюков. – Среднемесячное число протестов в этом году – 23,3 – приблизилось к 
аналогичному показателю кризисного 2009 года, когда этот показатель был равен 23,9». 

По данным ЦСТП, за последние пять лет в России прошло более тысячи трудовых акций 
протеста. 48% из них привели к стоп-акциям (полной остановке производства). Количество 
стоп-акций в 2012 году (65) превысило показатели 2008 года (60), но пока не опережает 
результат кризисного 2009 года (106). При этом исследователи центра указывают, что 
показатель напряженности протестов (доля стоп-акций в общем числе протестов) в 2012 году 
– минимальный с 2008 года. «Это говорит о том, что трудовые протесты все больше и больше 
уходят в сферу публичного выдвижения претензий, а формы остановки работы становятся 
все менее распространенными. Диалог работников с работодателями все чаще протекает 
через посредников – политиков, общественность и органы правопорядка. Это может быть 
тревожным симптомом того, что процесс регулирования трудовых отношений осуществляется 
неэффективно и уж точно не в рамках, предусмотренных законодательством», – считают 
исследователи Центра социально-трудовых прав. 

«Протестом месяца» в августе ЦСТП признал голодовку на ЗАО «Амур» («Автомобили и 
моторы Урала»). Основанием для такого выбора стала экстремальная форма – голодовка 
нескольких десятков человек. «Протест вызван целым комплексом причин – задержки 
зарплаты, увольнения, закрытие предприятия. В конфликт оказались вовлеченными местные 
депутаты, руководство области, руководство компании», – поясняют в ЦСТП. 

Голодовка 50 экс-работников завода «Амур» началась 20 августа. После вмешательства 
прокуратуры 16 голодавшим зарплату выплатили, 23 августа они прекратили акцию. 
Остальные, не дождавшись выплат долгов по заработной плате, 3 сентября снова отказались 
от пищи. На этом этапе в протесте участвовали уже 104 человека. «Сейчас голодовка 
прекращена. Протестующим обещали до 1 октября выплатить долги. Если этого не 
произойдет, они снова объявят голодовку», – сказал «НИ» местный депутат Маннур 
Гильмияров, поддерживающий пострадавших рабочих. Возникший протест является 
следствием нежелания управленцев соблюдать элементарные нормы трудового 
законодательства, считают в ЦСТП. 

Помимо «амуровцев» 4 сентября начали голодовку 30 бывших рабочих 
Верхнесинячихинского металлургического завода. Основное требование – выплата 
выходного пособия за 1–2 месяца и компенсации за отпуска. Кроме того, 3 сентября 
разгорелся конфликт в городе Краснотурьинске Свердловской области на градообразующем 
Богословском алюминиевом заводе, подконтрольном «Русалу». Основанием для массовых 
митингов стало намерение управляющей компании сократить на 275 тыс. тонн производство 
алюминия на Надвоицком (НАЗ), Богословском (БАЗ), Волховском (ВАЗ) и Новокузнецком 
(НкАЗ) алюминиевых заводах. Сокращение производства автоматически влекло за собой 
сокращение штата: в частности, на БАЗе речь шла о тысяче сотрудников. Прокуратура 
Свердловской области направила Олегу Дерипаске предостережение о недопустимости 
нарушения федерального законодательства в связи с планируемым массовым 
высвобождением работников. Совет директоров холдинга оправдывается тем, что 
неэффективные производства компенсируют новые мощности, в частности, планируемый к 
запуску Богучанский алюминиевый завод в Сибири. Туда пообещали трудоустроить всех 
потерявших работу сотрудников БАЗа. «Людей могут отправить на Богучанский алюминиевый 
завод, а там умирающее предприятие и никаких условий для жизни», – предполагает один из 
держащих голодовку – депутат Гордумы Краснотурьинска Ильдус Хакимов. Олег Дерипаска в 
настоящее время пытается заключить с профсоюзом завода мировое соглашение. 

Предзабастовочные настроения охватили и рабочих калужского автомобильного завода 
«Фольксваген». По словам председателя первичной организации Межрегионального 
профсоюза работников автопрома (МПРА) Дмитрия Трудового, будет забастовка или нет, 
станет известно в среду. «Профсоюз провел опрос среди рабочих и выяснил, что более 70% 
работников не устраивают нынешние условия труда, – отмечает г-н Трудовой. – Все готовы к 
забастовке. Но в МПРА, который будет проводить ее, всего числится тысяча человек. Если к 
середине недели в профсоюз вступит еще хотя бы 30 человек, мы организуем забастовку. В 
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списке наших требований повышение заработной платы на 5%, а также 
дополнительной скидки на покупку автомобиля с 12% до 16%. Кроме того, будем требовать 
надбавки за интенсивность, а также оплату рабочих суббот в двойном размере». За участие в 
забастовке работников могут лишить годового бонуса, предупреждает активист. «Здесь 
следует отметить высокую дисциплину самих рабочих, – отмечает в беседе с «НИ» директор 
Института глобализации и социальных движений Борис Кагарлицкий. – Кроме того, интересна 
организация забастовки даже с методологической точки зрения: профсоюз проводит опрос 
рабочих и на основе этого формирует предложения руководству компании. Это уже 
европейский уровень. Люди здесь взбунтовались не стихийно, идет планомерное развитие 
трудовых отношений со всеми демократическими процедурами». 

Наблюдаемая тенденция является следствием ухудшения ситуации в социальной 
сфере, уверен г-н Кагарлицкий. «Отсюда и требования сохранения рабочих мест, трудовых и 
профессиональных прав, – поясняет эксперт. – Серия последних протестов может вылиться в 
больший рост, что приведет к определенной консолидации социально-протестных движений, 
будет выработан некий пакет социальных требований. Возможно, мы будем иметь дело с 
новой оппозицией, которая будет требовать радикальных содержательных изменений 
социально-экономической политики». Трудовые протесты растут и будут расти в 
последующем, соглашается председатель Объединения профсоюзов России СОЦПРОФ 
Сергей Храмов. «Их может спровоцировать очередная волна кризиса, – предполагает 
собеседник «НИ». – Начнутся массовые увольнения, завуалированные под добровольные». В 
то же время г-н Храмов предлагает отделять друг от друга забастовки и протесты. «Не надо 
путать забастовку с трудовым протестом, – разъясняет председатель Объединения 
профсоюзов России СОЦПРОФ. – Забастовки – это инструмент регулирования трудовых 
отношений с работодателем. Но в России чаще всего их боятся ввиду того, что за ними могут 
последовать репрессивные действия со стороны работодателя. Когда объявляют о каком-то 
сокращении, каждый думает: если сунусь, и меня уволят. Работодателей, заинтересованных 
в улучшении условий труда, в России, к сожалению, немного», – сетует профсоюзный лидер. 

«Новые Известия» 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 15.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 8181 ▼ 0, 58 

EUR 40, 1868 ▼ 0, 38 

 
9. Прогноз погоды 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 


